



## Commerces-Services

# Début d'année poussif

L'année 2017 commence pour les entreprises des commerces et services vendéens avec un recul d'activité de 0,7% en janvier, après un recul de 0,4% en décembre.

Près de la moitié des secteurs d'activité ont vu leur chiffre d'affaires reculer en ce début d'année.

C'est le cas des professionnels des métiers de bouche, -1,6%, avec les plus fortes baisses pour les pâtisseries, -3,4% et les bouchers-charcutiers, -5%. Les garages sont en recul de 3,7%. Les professions de la beauté peinent aussi en ce début d'année, avec -3,3% pour les salons de coiffure et -3,1% pour les salons d'esthétique. Au sein du secteur Équipement de la personne, les commerces de prêt-à-porter sont particulièrement à la peine, -15,6%, alors que les lingerie et les horlogeries-bijouteries améliorent leur chiffre respectivement de 3,3% et de 2,2%. Les tabacs-presse, -2,2% et les fleuristes, -1,9% sont également.

En hausse en janvier : les paysagistes, +8,6%, les pharmacies, +9,6%, les taxis-ambulances, +12,1%.

Le secteur de l'hôtellerie-restauration est partagé avec une hausse de l'activité pour les hôtels-restaurants, +9,9% tandis que les restaurants et les cafés diminuent respectivement de 4,9% et de 0,9%.

Sur le plan national, l'indice commerces et services est largement plus en retrait en janvier avec -3,5% ■



### L'évolution de l'activité des commerces et services en Vendée et par profession janvier 2017/ janvier 2016

